

En cambio, el Vallés nos presenta ancho campo donde desplegar nuestra actividad, acrecentando sin gran esfuerzo las fuentes de su riqueza. Granollers es la indicada para dar comienzo á la obra de regeneración, constituyéndose en centro de las operaciones que determinarán su engrandecimiento y la concederán una importancia que no desaparecerá jamás.

El abandono en que hoy se encuentra la propiedad territorial, no puede prolongarse por mucho tiempo; y cuanto más se aproxima á la total ruina, más factible, como más necesario, se presenta el problema de su regeneración.

Si Granollers toma, como debe, la iniciativa, planteando las instituciones que deben colmar de beneficios á la región que la presta vida y movimiento, nosotros seremos quienes en primer término disfrutemos las consecuencias del deseado aumento de producción y de riqueza. Si por el contrario, persistimos en nuestro abandono, y no demostramos el más pequeño esfuerzo, ni se vislumbran los trabajos para una tentativa, en tiempo más ó menos cercano, recibiremos el justo castigo de nuestra desidia.

No olvidemos que el Vallés cuenta con importantes poblaciones que han crecido en poco tiempo de una manera prodigiosa. Su rápido desarrollo demuestra claramente los gérmenes de actividad, inteligencia y riqueza que ellas encierran.

Si los rudos golpes que la industria fabril viene recibiendo, hacen volver un día los ojos á las poblaciones fabriles indicadas, para fijarlos en la agricultura: si un rayo de luz hiere su clara inteligencia, y su espíritu emprendedor llega á decidirse, planteando instituciones de crédito agrícola y territorial con sus complementarias, entonces, no espere ya Granollers el próximo desarrollo y engrandecimiento.

Si tal sucediese, la vida que nos prestan hoy las poblaciones comarcanas, se extinguiría por completo. Nuestro mercado, quedaría reducido á la mínima expresión; y en cambio adquiriría robusta vida como centro de contratación y operaciones, aquella localidad desde la cual irradiaran sus beneficios las instituciones planteadas para el renacimiento de la propiedad territorial y de la producción agrícola.

He aquí, porque antes hemos afirmado que el sostenimiento de nuestro mercado en las actuales condiciones, es tan sólo

expresión de decadencia en la propiedad inmueble, y producción agrícola del Vallés.

Al llegar el suspirado día en que se dá comienzo á la obra de regeneración, si Granollers no toma parte activa en la misma constituyendo un centro de operaciones, su mercado ha de desaparecer por completo; y si por el contrario se coloca, como debe, á la cabeza del movimiento cobrará grande importancia inaugurándose una era de progreso y bienandanza.

Todas aquellas personas que se distinguen así por su ilustración como por sus bienes de fortuna, vienen obligadas á prestar el contingente de sus fuerzas para obtener el fomento de los intereses así de la localidad como de la comarca.

Nosotros aun cuando carecemos de una y otra condición, hemos proyectado y nos atrevemos á ensayar una serie de desaliñados artículos. Si á causa de la insuficiencia, no resulta de ellos un trabajo provechoso, nos quedará á lo menos el consuelo de haber demostrado nuestra buena voluntad.

P. A.

Reparto de consumos

En el número correspondiente al 19 de Setiembre último, entre otras preguntas que dirigíamos al Sr. Alcalde formulamos la de si era cierto que el reparto de consumos sobre carbón y jabón se había confeccionado prescindiendo de todas las reglas prescritas por la legislación del ramo; y la de si era cierto, asimismo, que las muchas informalidades que contiene el reparto indicado, habían motivado las reclamaciones de varios contribuyentes, pidiendo su anulación al Ayuntamiento.

Hoy podemos anunciar á nuestros lectores, que las dos preguntas pueden contestarse afirmativamente.

En la sesión extraordinaria de segunda convocatoria celebrada por el Ayuntamiento el día 24 de Setiembre próximo pasado, se examinaron las reclamaciones deducidas contra el reparto por varios contribuyentes, y estimándolas pertinentes, se acordó la modificación del propio reparto.

Las dificultades, con todo, no han desaparecido sino que por el contrario, han venido á aumentarse.

Las reclamaciones formuladas no han sido individuales, sino de algunas agrupaciones ó gremios, y como han sido estimadas en el sentido de que deben rebajarse las cuotas, rebaja que importa una cantidad respetable, para obtener la nivelación, es elaro que á alguno ó algunos habrán de aumentárseles las que tenían consignadas.

¿Será el aumento procedente? Si sobre tales cuotas nadie ha reclamado en ningún sentido

dentro el término legal, ¿tiene el Ayuntamiento facultades para aumentarlas? Nosotros creemos que no, fundando nuestra opinión en las disposiciones terminantes de la ley.

No sabemos de que manera resulta tomado el acuerdo de la Corporación Municipal; porque el Sr. Alcalde hace días que *se distrae voluntariamente* y no nos facilita el extracto de los acuerdos del Ayuntamiento.

Sea como fuere, el Ayuntamiento sólo tenía una solución para salvar el conflicto, y era declarar la nulidad del reparto de consumos, por los vicios que contenía y por las infracciones legales cometidas.

Si la nulidad no se ha declarado, por consideración á personas que no la merecen de ninguna clase, y por no poner de relieve graves infracciones, tememos que el reparto de consumos por carbón y jabón ha de dar todavía mucho juego.

Todas las dificultades que puedan surgir en lo sucesivo, serán debidas al olvido en que se tiene el popular adagio de *á grandes males grandes remedios*. Y entiéndase que no puede nunca considerarse como á remedio, ciertas composiciones y pasteles.

IMPRESIONES.

La sección de aficionados del Casino tiene en estudio varias obras dramáticas, y sabemos que el próximo domingo, 10 del corriente, con la cooperación de la aplaudida actriz Sta. Muela, pondrá en escena la comedia "Un agregat de boigs" y la pieza "Teta la Gallinaire".

Por otra parte la Junta Directiva, el cafetero y la orquesta tratan de fijar con anticipación los días en que tendrán lugar los cinco ó seis bailes de sociedad que corresponden al actual trimestre. No han de faltarles, pues, agradables pasatiempos á las familias de los numerosos socios que componen tan brillante sociedad.

La asociación literaria de Gerona ha publicado el volúmen del certámen de 1885, correspondiente al año décimo cuarto de su instalación. Forman parte de este volúmen el acta de la fiesta; el discurso del presidente del jurado, D. Alfonso Gelabert; la memoria del secretario, D. Cayo Cardellach; las poesías que obtuvieron premio ó accesit, de los señores D. José Franquet, D. Francisco Ubach y Vinyeta, Doña Dolores Moncerdá de Maciá, D. José Garriga, D. Jacinto Laporta, D. Manuel de Mata y Maneja, D. Antonio Bori, D. Narciso Viñas y D. Joaquin Riera y Bertran; la biografía del cardenal gerundense Fr. Benito de Sala, por D. Enrique Claudio Girbal, y el discurso del Sr. vice-presidente del jurado D. N. Carlos del Coral.

Según leemos en "La Correspondencia de España" un industrial ruso ha inventado el modo de soldar toda clase de objetos, por medio del soplete eléctrico.

En los experimentos últimamente practicados en una fábrica belga, se han soldado varias materias, merced á un lápiz de cuya punta sale instantáneamente una llama de gran potencia.

El operador pasea el lápiz por los bordes de